
Jahresabschlussbericht  des OV-Beuel  Juli 2015 – Dez 2016 

Vom Sprecherteam Aenne und Chris auf der Jahres-MV am 01.12.16 im ODEON vorgestellt. 

Durchgeführte Aktivitäten / Themenabende / MVs / öffentliche, politische Stammtische 

26.06.2015: Das „grüne“ Sommerfest am „blauen Affen“ in Beuel wurde vom OV organisiert 

und war ein großer Erfolg. Das Wetter, das Essen und die Stimmung auf der „Sonnenseite 

von Bonn“ waren hervorragend.  

Juli 2015: öffentlicher, politischer Sommerstammtisch 

Wir trafen wir uns zum Klönen und gaben Tipps und Termine für die Sommerferien. 

August 2015: Oberbürgermeister Wahl 

Wir stellten unseren Kandidaten Tom Schmidt vor und berichteten und diskutierten über 

unsere Wahlkampfaktivitäten. 

Unterstützung der BV-Fraktion beim traditionellen Sommerfrühshoppen am 23.08.2015 am 

Hard-Weiher. Die Veranstaltung war überfraktionell sehr gut besucht und ein voller Erfolg. 

September 2015: Oberbürgermeister Wahl  

Wir präsentierten und analysierten die hervorragenden Ergebnisse in Bonn und Beuel. 

Oktober 2015: die Manipulation beim Abgas 

VW hatte die Abgaswerte manipuliert. Unabhängige Tests bei weiteren Automarken zeigten 

ähnliche Abweichungen. Wir beleuchteten den Umfang des Skandals, erklärten die Technik 

und erörterten die Auswirkungen bzgl. Umwelt- und Verbraucher/Innenschutz. 

November 2015: COP 21 

Vom 30. November bis zum 11. Dezember 2015 fand in Paris die UN-Klimakonferenz (COP21) 

statt. Wir stellten den 88seitigen Entwurf der „Bonner Runde“ vor und beleuchteten die 

Eckpunkte und Erfolgschancen im Vorfeld der Konferenz. 

Dezember 2015: islamistischer Terror 

Die Anschläge u.a. in Paris und Mali hatten die westliche Welt erschüttert. Ein Militärbündnis 

sollte die Islamisten stoppen. Wir analysierten die Situation, benannten die Ziele von IS & Co 

und eruierten die Erfolgsaussichten der Militärschläge. 

Dezember 2015: Gemeinsame Weihnachtsfeier mit der BV-Fraktion in der Brotfabrik.  

Januar & Februar 2016: öffentliche, politische Stammtische  

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine und berichteten aus der BV. 

März 2016: Flucht & Asyl 

Die angemessene Unterbringung, Versorgung, Betreuung und Integration der Flüchtlinge, 

stellt eine der größten Herausforderungen unserer Zeit dar. Wir benannten die 



Fluchtursachen und geplante Gegenmaßnahmen, erörterten die gesetzlichen Grundlagen 

(Asyl-II) und beleuchteten die aktuelle Situation in der EU, Deutschland und Bonn/Beuel. 

April 2016: öffentlicher, politischer Stammtisch  

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine und berichteten aus der BV. 

Mai 2016: die Zeit der Rechtspopulisten 

Rechtskonservative Strömungen wie PEGIDA und Parteien wie AFD und FPÖ waren/sind 

europaweit auf dem Vormarsch. Wir benannten die wichtigsten Kräfte und deren politischen 

Ziele, erörterten die Ursachen des enormen Zulaufes und beleuchteten die Auswirkungen 

auf die Gesellschaft und Politik. 

Juni 2016: Grüne informieren (sich) vor Ort in Villich-Müldorf: die Entwicklung des WTP  I & II 

Die städtebauliche Entwicklungsmaßnahme „Wohn- und Technologie Park“ wurde im 

Rahmen des Bonn/Berlin-Beschluss eingeleitet. Werner Rambow stellv. 

Bezirksbürgermeister stellte den Status der Ausbaustufen I und II vor, berichtete über die 

Herausforderungen und Erfahrungen bei der Umsetzung und erörterte die weiteren 

aktuellen Planungsschritte. 

Juli 2016: Lichtsmog 

…. zerstört die Finsternis am Nachthimmel und schädigt bereits ganze Ökosysteme. Wir 

präsentierten den aktuellen Atlas der "Lichtverschmutzung", beschrieben den Einfluss auf 

die tag- und nachtaktiven Organismen und die fatalen Auswirkungen bei der Umstellung auf 

LED-Leuchten. 

Unterstützung der BV-Fraktion beim traditionellen Sommerfrühshoppen am 28.08.2016 am 

Hard-Weiher. Die Veranstaltung war überfraktionell sehr gut besucht und ein voller Erfolg. 

September 2016: öffentlicher, politischer Stammtisch 

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine und berichteten aus der BV. 

Oktober 2016: dramatisches Insektensterben 

Wissenschaftler und Laien berichteten von einem dramatischen Rückgang der 

Insektenpopulationen von bis zu 80%. Entomologin Jeanne Wilbrandt stellte die 

Untersuchungsergebnisse vor, skizzierte mögliche Ursachen und erörterte die gefährlichen 

Auswirkungen auf das gesamte Nahrungsnetz der Wildtiere und Menschen. 

November 2016: Fluglärm 

Wie sehr Beuel dem Lärm unterliegt und welchen Anteil der Flugbetrieb aus Hangelar daran 

hat - Prof. Detmar Jobst beleuchtete die Sachlage und mögliche gesundheitlichen Folgen. 

Zudem überlegten wir gemeinsam, wie sich die Belastungen mit GRÜNEN Aktivitäten 

verbessern lassen könnten. 

Dezember 2016: Jahreshauptversammlung  

Vorstellung des Jahresabschluss Berichtes, Neuwahl des Sprecherteams, Wahljahr 2017  



Finanzen: 

Gem. OV-Satzung Kapitel 4) soll “ im Kreisverband vorab ein jährlicher Finanzrahmen für den 

Ortsverband festgesetzt werden; dieser kann nur auf speziellen Antrag mit Genehmigung 

des Kreisverbandes überschritten werden.“ 

Der übliche Finanzrahmen von 250€/Jahr wurde sowohl 2015 als auch 2016 deutlich 

überschritten, weil zum einen die seit 2015 anfallende Garagenmiete und des Weiteren 

außergewöhnliche, einmalige Kosten durch Sommerfest und Weihnachtsfeier hinzukamen. 

Diese wurden natürlich im Vorfeld mit dem KV und Lothar besprochen und genehmigt. 

 

 

Fazit: 

Die Themenabende wurden von den Beueler Bürger*Innen sehr gut angenommen und 

waren mit durchschnittlich 10-20 Teilnehmern überdurchschnittlich gut besucht. 

Viele wurden durch die Dreieckständer und vor allem, der Ständer vor MOMO auf uns 

aufmerksam. 

Auch der anschließende Teil mit Tipps & Termine und Bericht aus der Bezirksvertretung stieß 

immer auf großes Interesse und lokale Themen wurde rege bis in den späten Abend hinein 

diskutiert.  

Daher empfehlen wir sowohl das Konzept der Themenabende als auch den 

Versammlungsort ODEON bei zu behalten. 

Öffentliche Präsenz / Plakate: Dank unserer BV-Fraktionsvorsitzenden Doro, sind die 

Dreieckständer immer aktuell bestückt und in einem Top Zustand. Weiter so!    

Pressearbeit: Alle Themenabende wurden zeitnah in der Presse angekündigt. 

Die nachfolgende, themenbezogene Präsenz in den Medien und auf der KV Homepage, sollte 

noch mittels Pressemitteilungen optimiert werden!    

 

Beuel,  den 01.12.2016 

Euer Sprecherteam des OV-Beuel 

Aenne & Chris  

2015 2016 Erleuterungen

Kleister 108,50 €     29,25 €    Plakate für Dreieckständer

Kopien 119,76 €     16,52 €    Sammelrechnung GodCom

Sommerfest 150,00 €     nur 2015, Brezel und Wasser vom OV

MV 100,00 €     65,20 €    Bewirtung Referent*Innen, Auslagen Raum Amarylis 50€

Weihnachtsfeier 102,90 €     nur 2015

Garagenmiete 480,00 €     480,00 € Lager in der Steinerstr. 2,  40€/Monat

Summe: 1.061,16 € 590,97 € 


